



COLLEGE RENE CASSIN
88510 ELOYES



**Compte-rendu du forum des métiers du
collège René Cassin d'Eloyes**
Le mardi 14 mai 2024 entre 14h et 16h30
Année scolaire 2023-2024



Forum des métiers sur le site du collège René Cassin à destination de l'ensemble des élèves de 4^{ème} et de 3^{ème} (192 élèves concernés).



Une après-midi consacrée à la découverte des métiers issus de domaines variés, tel était le programme proposé aux 192 élèves de 4^{ème} et de 3^{ème} du collège René Cassin d'Eloyes, ce mardi 14 mai 2024 sur le site de l'établissement. Gymnase, restaurant scolaire, plateau sportif, local du Foyer Socio Educatif du collège, ont été le siège d'une effervescence particulière durant cette après-midi d'échanges entre professionnels et collégiens.



Parents, anciens élèves de l'établissement, professionnels de tous horizons, entreprises locales, site de formations, écoles, associations se sont prêtés au jeu de la présentation des métiers et des formations au service de nos élèves. 18 pôles dans des domaines différents ont été proposés aux élèves en quête d'informations pour leur projet d'orientation professionnel.



De nombreux parents d'élèves volontaires ont pu ainsi présenter leurs métiers dans le domaine de la santé, de la restauration, du BTP, de l'informatique, de l'artisanat, de la prévoyance, de la formation professionnelle. Un panel de personnels aux compétences variées, a permis d'enrichir l'évènement par leurs interventions et le matériel employé, ce qui a été fort apprécié par les élèves et leurs enseignants.



La présence d'anciens élèves a séduit les collégiens, preuve qu'on réussit sa vie professionnelle après son passage au collège d'Eloyes. Rapporteur à la cour nationale du droit d'asile, dentiste, pharmacien, agent de voyage, pilote de ligne, gestionnaire formation, développeur Web ont été les professions présentées par ces premiers. Une belle fierté de pouvoir les accueillir afin qu'ils évoquent leurs parcours avant d'accéder à leurs métiers. Leurs propos forcent le respect... !





Des lieux de formations comme le CFA pôle des métiers d'Epinal et le CFA de la chambre du commerce et de l'industrie ont répondu présents à l'invitation, permettant à de nombreux élèves de mieux se projeter après leur scolarité au collège dans le domaine de l'apprentissage.



La gendarmerie nationale ainsi que l'armée de l'air et de l'espace ont également participé à l'évènement pour présenter les métiers de la défense, de la sécurité et des forces armées.



Certains professionnels dans le domaine de l'équitation ont pu évoquer les métiers de moniteurs équestres et aborder la gestion d'une exploitation. Les métiers de l'agriculture et la forêt ont été présentés par l'ANEFA par le biais de jeux et d'entrées diverses sur les métiers du domaine.



Quant à l'entreprise locale de transport Mauffrey partenaire de l'établissement scolaire sur plusieurs projets pédagogiques, a déployé un moyen porteur pour mettre en avant les formations dispensées sur le site de la Mauffrey Academy et proposer un atelier sur les angles morts qu'appréhendent les chauffeurs lors de leurs différentes manœuvres.



Quelques enseignants ont proposé d'encadrer une expérience immersive dans la découverte de métiers auxquels les élèves n'auraient pas pensé par le biais de casques virtuels appartenant au CIO d'Epina, à l'aide de l'application métiers 360°. Une manière très originale de faire découvrir des métiers parfois méconnus aux élèves



Un évènement très bien perçu par les élèves et la communauté éducative, reconnaissante des efforts réalisés par chacun pour se rendre disponible et présenter de manière originale, leurs professions.



Un moment de convivialité a clôturé cette demi-journée afin de remercier tous les acteurs investis pour la même cause. Celle de proposer une approche plus concrète de l'avenir professionnel.



La préparation en amont de ce projet s'est fait en concertation avec une ambassadrice parmi les parents, Aurore Villaumé et plusieurs enseignants impliqués dans la découverte des métiers, dont Céline Thomas, Sandrine Lambert, Xavier Scherlen, Delphine Holl et Stéphane Bonazzi, en accord avec les personnels de direction de l'établissement.

Une opération enrichissante à renouveler les prochaines années scolaires au service des élèves qui tentent d'affiner leur représentation du monde du travail, ainsi que leurs futurs choix d'orientation scolaire et professionnels.

Remarque générale : Ce compte-rendu est en ligne sur le site Internet de l'établissement dans la rubrique « Cassin Actu ».

Le 15/05/2024

Stéphane BONAZZI
Professeur référent des Cordées de la Réussite et de la Découverte des Métiers